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Cessez de vous affliger et réjouissez-vous 
La joie dans la présence de l’Époux 

~ MATTHIEU 9.14-17 ~ 

Série Matthieu #62, Pascal Denault, 19 février 2017 

INTRODUCTION 

 MLJ : Objectifs diable (1) Nous empêcher devenir chrétiens (2) Nous rendre chrétiens misérables 

 Il y a des tristesses même pour les chrétiens… 

 Mais certains ont fait du christianisme une religion d’afflictions (ex : règles des bénédictines) 

 Sans tomber happy clappy ou positivisme… Chrétien = heureux! Commandement : 

Ph 4:4  Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur; je le répète, réjouissez-vous. 

1 Th 5:16  Soyez toujours joyeux. 

2 Co 6:10  [Étant regardés] comme attristés, et nous sommes toujours joyeux; comme 

pauvres, et nous en enrichissons plusieurs; comme n'ayant rien, et nous possédons toutes 

choses. 

 Mot d’ouverture du Royaume = « HEUREUX! » (9x Mt 5.3-11) 

 Néanmoins, plusieurs pensent qu’il faut s’affliger pour entrer dans le royaume… 

LECTURE DU TEXTE ET PRIÈRE D’INTRODUCTION 

Mt 9:14-17  14 Alors les disciples de Jean vinrent auprès de Jésus, et dirent : Pourquoi nous et 

les pharisiens jeûnons-nous, tandis que tes disciples ne jeûnent point?  15 Jésus leur répondit : 

Les amis de l'époux peuvent-ils s'affliger pendant que l'époux est avec eux? Les jours 

viendront où l'époux leur sera enlevé, et alors ils jeûneront.  16 Personne ne met une pièce de 

drap neuf à un vieil habit ; car elle emporterait une partie de l'habit, et la déchirure serait pire.  
17 On ne met pas non plus du vin nouveau dans de vieilles outres ; autrement, les outres se 

rompent, le vin se répand, et les outres sont perdues ; mais on met le vin nouveau dans des 

outres neuves, et le vin et les outres se conservent. 

A. LA QUESTION DES DISCIPLES DE JEAN – V.14 

QUI POSE LA QUESTION? 

 Progression : (1) Scribes en eux-mêmes (2) Pharisiens aux disciples (3) Disciples Jean à Jésus 

 Luc 5.33 : Pharisiens : 2e question après « pkoi mangez-vous avec pécheurs? » 

 Marc 2.18 : Pharisiens + Disciples Jean… 

 Solution : Il y avait des disciples de Jean présent avec Pharisiens qui trouvaient étrange 
conduite de Jésus. 

 Ne signifie pas qu’il faille associer Jean aux Pharisiens : Mt 3.7 : « Race de vipères! » 

 Néanmoins Jean = ascète  

Mt 3:1-4  En ce temps-là parut Jean-Baptiste, prêchant dans le désert de Judée.  2 Il disait: 

Repentez-vous, car le royaume des cieux est proche.  3 Jean est celui qui avait été annoncé 

par Esaïe, le prophète, lorsqu'il dit: C'est ici la voix de celui qui crie dans le désert: Préparez 

le chemin du Seigneur, Aplanissez ses sentiers.  4 Jean avait un vêtement de poils de 

chameau, et une ceinture de cuir autour des reins. Il se nourrissait de sauterelles et de miel 

sauvage. 

 Contraste Jean/Jésus : 
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Mt 11:18-19   18 Car Jean est venu, ne mangeant ni ne buvant, et ils disent: Il a un démon.  
19 Le Fils de l'homme est venu, mangeant et buvant, et ils disent: C'est un mangeur et un 

buveur, un ami des publicains et des gens de mauvaise vie. Mais la sagesse a été justifiée par 

ses œuvres. 

QUEL EST LE BUT DE LA QUESTION? 

 « Pourquoi nous et les pharisiens jeûnons-nous, tandis que tes disciples ne jeûnent point? » 

 Ne veulent pas savoir pkoi eux jeûnent… Mais pkoi disciples ne jeûnent point… 

 Luc présente sous forme affirmation :  

Lc 5.33 Les disciples de Jean, comme ceux des pharisiens, jeûnent fréquemment et font des 

prières, tandis que les tiens mangent et boivent. 

 Le point :  
o Pas qu’ils ne jeûnaient jamais (jeûne annuel Lv 23.27 ; jeûne personnel Mt 6.17) 
o Place pour jeûne vie chrétienne (même si pas caractérisée par jeûne) 
o Mais n’observaient les jeûnes et la piété de leur tradition Lc 18.12 
o Qui plus est : ILS FAISAIENT LA FÊTE! … avec gens mauvaise vie 
o Pour eux piété = austérité, privation, etc.  

B. LA RÉPONSE DE JÉSUS – V.15-17 

 Répond directement, puis donne deux illustrations (paraboles) 

1. PEUT-ON JEÛNER QUAND L’ÉPOUX EST PRÉSENT? 

Mt 9.15 Jésus leur répondit : Les amis de l'époux peuvent-ils s'affliger pendant que l'époux 

est avec eux? Les jours viendront où l'époux leur sera enlevé, et alors ils jeûneront. 

CE N’EST PAS UN TEMPS POUR S’AFFLIGER 

 Jésus ne dit pas « Les amis… peuvent-ils jeûner », mais « … peuvent-ils s’affliger » 

 πενθέω : (1) expérimenter une profonde tristesse, (2) mener deuil  

 Jésus interprète leur religion… 

Col 2:20-23   20 Si vous êtes morts avec Christ aux principes élémentaires du monde, 

pourquoi, comme si vous viviez dans le monde, vous impose-t-on ces préceptes:  21 Ne 

prends pas ! ne goûte pas ! ne touche pas !  22 préceptes qui tous deviennent pernicieux par 

l'abus, et qui ne sont fondés que sur les ordonnances et les doctrines des hommes ?  23 Ils 

ont, en vérité, une apparence de sagesse, en ce qu'ils indiquent un culte volontaire, de 

l'humilité, et le mépris du corps, mais cela est sans valeur réelle et ne sert qu'à satisfaire la 

chair. 

 Jésus interprète les temps… 

Za 8:19  Ainsi parle l'Éternel des armées: Le jeûne du quatrième mois, le jeûne du cinquième, 

le jeûne du septième et le jeûne du dixième se changeront pour la maison de Juda en jours 

d'allégresse et de joie, en fêtes de réjouissance. 

JÉSUS EST L’ÉPOUX 

 Jean avait parlé de Jésus comme de l’Époux :  

Jn 3.28-29 28Vous-mêmes m’êtes témoins que j’ai dit: Je ne suis pas le Christ, mais j’ai été 

envoyé devant lui. 29Celui à qui appartient l’épouse, c’est l’époux; mais l’ami de l’époux, qui 

se tient là et qui l’entend, éprouve une grande joie à cause de la voix de l’époux: aussi cette 

joie, qui est la mienne, est parfaite. 
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 L’Éternel souvent présenté comme l’Époux Es 54.5-6 ; Os 2.16-20 

 Jésus est l’Époux promis à son peuple (grand mystère Ep 5.31-32) 

 La présence de l’Époux n’appelle au jeûne, mais au festin! 
o Jésus n’est pas venu apporter l’affliction, mais la joie du salut! 
o En ce moment il accorde salut : « Tes péchés sont pardonnés! » Réjouissance! 
o Lien entre les deux scènes vv.1-8 ; vv.9-13 : 

Warren Wiersbe « Comme Médecin, Il est venu pour apporter la guérison spirituelle aux 

pécheurs malades. Comme Époux, Il est venu donner la joie spirituelle. La vie chrétienne est 

un festin, pas un enterrement. » 

L’ÉPOUX LEUR SERA ENLEVÉ 

 Alors ils jeûneront… 

 À quoi réfère-t-il? Uniquement à sa mort ou également enlèvement final Ac 1.9? 

 Je crois réfère uniquement sa mort :  
o Première révélation croix Matthieu (cf. Mt 16.21… rév. progressive) 
o Christ = présent même après ascension :  

Mt 18:20  Car là où deux ou trois sont assemblés en mon nom, je suis au milieu d'eux. 

Mt 28:20  enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous 

tous les jours, jusqu'à la fin du monde. 

Mt 1:23  Voici, la vierge sera enceinte, elle enfantera un fils, et on lui donnera le nom 

d'Emmanuel, ce qui signifie Dieu avec nous. 

 Pouvons jeûner néanmoins dans l’attente de l’Époux (Présent/et tarde…) 

Mt 25:5  Comme l'époux tardait, toutes s'assoupirent et s'endormirent. 

2. LES DEUX ILLUSTRATIONS 
 Sont un seul et même enseignement 

 Difficulté n’est pas de comprendre image… mais l’application que Jésus veut en faire… 

Mt 9.16-17 16 Personne ne met une pièce de drap neuf à un vieil habit ; car elle emporterait 

une partie de l'habit, et la déchirure serait pire.  17 On ne met pas non plus du vin nouveau 

dans de vieilles outres ; autrement, les outres se rompent, le vin se répand, et les outres sont 

perdues ; mais on met le vin nouveau dans des outres neuves, et le vin et les outres se 

conservent. 

LA RÉPONSE AU SALUT DOIT ÊTRE APPROPRIÉE À LA NATURE DU SALUT 

 Insensé réparer habit usé avec pièce d’habit neuf, mettre vin nouveau vieilles outres… 

 Insensé répondre salut par l’affliction et deuil 

 Il y a des temps pour jeuner devant Seigneur… Pas lorsqu’il apporte joie du salut 

 Application :  
o Chaque semaine culte célébrons salut (caractérisé principalement par joie) 
o Nous devons nous réjouir de notre salut… Comment? 

 Rien ne remplace moyens grâce… 

 En s’entretenant Ep 5.18-20 : pas vin/Esprit, prière et adoration, 
reconnaissance 

 En ne s’entretenant pas avec fausses joies 

LA VIEILLE NATURE NE PEUT HÉRITER DE LA VIE ÉTERNELLE  

 Pas simplement leur réaction = inappropriée… Mais toute leur approche = incompatible 
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 Ancienne Alliance = mettre péché en évidence, montré besoin Sauveur… 

 Pharisiens et judaïsme 1er siècle = légalisme (salut œuvres) 

John Gill (1697-1771) Ces vieilles outres désignaient les scribes et les pharisiens, étant des 

hommes naturels, n’étant pas changé de l’état dans lequel ils sont nés, n’ayant jamais été 

régénérés ni renouvelés dans l’esprit de leurs pensées. En eux le vieil homme du péché 

dominait, ils ne professaient qu’une religion formelle et se confiaient dans leur propre justice. 

[…] Maintenant, tout comme le vin nouveau n’est pas mis dans de vieilles outres, autrement, 

les outres se rompent, le vin se répand, et les outres sont perdues ; ainsi l’amour de Dieu, l’Évangile de 

la grâce de Dieu, et les bénédictions qu’il apporte ne sont pas reçus et retenus, ni ne peuvent 

l’être, par des hommes naturels qui se confient en leur propre justice. L’Évangile n’est pas 

compatible avec leur vieille nature charnelle et ses principes puisqu’ils le méprisent et le 

rejettent en le laissant fuir, ce qui prouve davantage leur condamnation. 

 Besoin + que patch, mais habit neuf, habit noce :  
o Vêtement du salut Es 61.10  
o Sacrificateur Josué Za 3.3-5  
o Habit de noce Mt 22.11  
o Fils prodigue Lc 15.22 

 Ne pouvons recevoir vin nouveau, à moins devenir nouvelle créature 2 Co 5.17 
Ésaïe 61 

 
 
  



 

 

QUESTIONS POUR LES ENFANTS 
 
Nom : _______________________________ Date : _________________________ 
 
Titre : __________________________________________________________________ 
 
Passage de la Bible : ________________________________________________________ 
 
1. Écris 8 mots importants que tu entends dans ce message 
 
_______________________________ 

_______________________________ 

_______________________________ 

_______________________________ 

 

_______________________________ 

_______________________________ 

_______________________________ 

_______________________________ 

 

2. Note trois références de la Bible qui ont été citées :  

_______________________________            _______________________________ 

_______________________________ 

 
3. Quelle est la façon la plus appropriée de vivre la vie chrétienne? 

a. En humiliant son âme le plus souvent possible. 

b. En faisant constamment la fête. 

c. En se réjouissant le plus souvent en Dieu, tout en sachant aussi humilier son âme. 
 

4. Vrai ou Faux? 

o Les disciples de Jean étaient des pharisiens.      Vrai Faux 

o Les pharisiens pensaient mériter la vie éternelle en jeûnant et en faisant des prières. Vrai Faux 

o Lorsque Jésus sauve des pécheurs, nous devons nous réjouir et célébrer.   Vrai Faux 

o Puisque l’Époux (Jésus) n’est plus avec nous, nous devons être tristes et jeûner.  Vrai Faux 

o Nous avons besoin d’un habit neuf et non d’une simple réparation à notre habit.  Vrai Faux 
 

5. Qu’est-ce qui doit arriver à un homme avec qu’il puisse recevoir le vin nouveau 
de la vie éternelle? 

 
________________________________________________________________________

________________________________________________________________________

________________________________________________________________________  



 

 

QUESTIONS ET NOTES POUR LES ADULTES 

Cessez de vous affliger et réjouissez-vous – Mt 9.14-17 
 
1. Qui pose une question à Jésus et quel est le but de cette question? 

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________ 

2. Que signifie la réponse de Jésus concernant la présence de l’Époux? 

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________ 

3. À quoi Jésus réfère-t-il lorsqu’il affirme que l’Époux leur sera enlevé? 

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________ 

4. Indiquez deux applications des paraboles que Jésus enseigne.  

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________

_____________________________________________________________________ 
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Notes d’étude et de lecture 

TEXTE GREC ET SYNOPSE 

Texte grec 

14 Τότε προσέρχονται αὐτῷ οἱ μαθηταὶ Ἰωάννου λέγοντες· διὰ τί ἡμεῖς καὶ οἱ Φαρισαῖοι 

νηστεύομεν πολλά, οἱ δὲ μαθηταί σου οὐ νηστεύουσιν; 15 καὶ εἶπεν αὐτοῖς ὁ Ἰησοῦς· μὴ 

δύνανται οἱ υἱοὶ τοῦ νυμφῶνος πενθεῖν ἐφʼ ὅσον μετʼ αὐτῶν ἐστιν ὁ νυμφίος; ἐλεύσονται δὲ 

ἡμέραι ὅταν ἀπαρθῇ ἀπʼ αὐτῶν ὁ νυμφίος, καὶ τότε νηστεύσουσιν. 16 οὐδεὶς δὲ ἐπιβάλλει 

ἐπίβλημα ῥάκους ἀγνάφου ἐπὶ ἱματίῳ παλαιῷ· αἴρει γὰρ τὸ πλήρωμα αὐτοῦ ἀπὸ τοῦ ἱματίου καὶ 

χεῖρον σχίσμα γίνεται. 17 οὐδὲ βάλλουσιν οἶνον νέον εἰς ἀσκοὺς παλαιούς· εἰ δὲ μή γε, 

ῥήγνυνται οἱ ἀσκοὶ καὶ ὁ οἶνος ἐκχεῖται καὶ οἱ ἀσκοὶ ἀπόλλυνται ἀλλὰ βάλλουσιν οἶνον νέον εἰς 

ἀσκοὺς καινούς, καὶ ἀμφότεροι συντηροῦνται. 

Mt 9:14-17  14 Alors les 
disciples de Jean vinrent auprès 
de Jésus, et dirent : Pourquoi 
nous et les pharisiens jeûnons-
nous, tandis que tes disciples ne 
jeûnent point?  15 Jésus leur 
répondit : Les amis de l'époux 
peuvent-ils s'affliger pendant 
que l'époux est avec eux? Les 
jours viendront où l'époux leur 
sera enlevé, et alors ils 
jeûneront.  16 Personne ne met 
une pièce de drap neuf à un 
vieil habit ; car elle emporterait 
une partie de l'habit, et la 
déchirure serait pire.  17 On ne 
met pas non plus du vin 
nouveau dans de vieilles 
outres ; autrement, les outres se 
rompent, le vin se répand, et 
les outres sont perdues ; mais 
on met le vin nouveau dans des 
outres neuves, et le vin et les 
outres se conservent. 

Mc 2:18-22   18 Les disciples de 
Jean et les pharisiens jeûnaient. 
Ils vinrent dire à Jésus: 
Pourquoi les disciples de Jean 
et ceux des pharisiens jeûnent-
ils, tandis que tes disciples ne 
jeûnent point ?  19 Jésus leur 
répondit: Les amis de l'époux 
peuvent-ils jeûner pendant que 
l'époux est avec eux ? Aussi 
longtemps qu'ils ont avec eux 
l'époux, ils ne peuvent jeûner.  
20 Les jours viendront où 
l'époux leur sera enlevé, et alors 
ils jeûneront en ce jour-là.  21 
Personne ne coud une pièce de 
drap neuf à un vieil habit; 
autrement, la pièce de drap 
neuf emporterait une partie du 
vieux, et la déchirure serait pire.  
22 Et personne ne met du vin 
nouveau dans de vieilles outres; 
autrement, le vin fait rompre 
les outres, et le vin et les outres 
sont perdus; mais il faut mettre 
le vin nouveau dans des outres 
neuves. 

Lc 5:33-39  33 Ils lui dirent: Les 
disciples de Jean, comme ceux 
des pharisiens, jeûnent 
fréquemment et font des 
prières, tandis que les tiens 
mangent et boivent.  34 Il leur 
répondit: Pouvez-vous faire 
jeûner les amis de l'époux 
pendant que l'époux est avec 
eux ?  35 Les jours viendront où 
l'époux leur sera enlevé, alors 
ils jeûneront en ces jours-là.  36 
Il leur dit aussi une parabole: 
Personne ne déchire d'un habit 
neuf un morceau pour le 
mettre à un vieil habit; car, il 
déchire l'habit neuf, et le 
morceau qu'il en a pris n'est pas 
assorti au vieux.  37 Et personne 
ne met du vin nouveau dans de 
vieilles outres; car, le vin 
nouveau fait rompre les outres, 
il se répand, et les outres sont 
perdues;  38 mais il faut mettre 
le vin nouveau dans des outres 
neuves.  39 Et personne, après 
avoir bu du vin vieux, ne veut 
du nouveau, car il dit: Le vieux 
est bon. 

REMARQUES 

Verset 14 
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 Le récit de Luc : ce sont les pharisiens qui adressent cette question à Jésus; Marc a les 
deux groupes sans préciser qui pose la question… peut-être y avait-il des disciples de 
Jean auprès des pharisiens pendant que Jésus était chez Matthieu. 

 Non seulement jeûnent-ils, mais ils jeûnent souvent ou beaucoup (νηστεύομεν πολλά). 

 Contraste entre Jean et Jésus : Mt 11.18-19, 3.4 
Verset 15 

 Les amis de l’époux = les fils de la chambre nuptiale (οἱ υἱοὶ τοῦ νυμφῶν ος). Idiome 
hébraïque pour désigner les invités au mariage (Rogers). 

 Jésus ne parle pas de jeûner (νηστεύω), mais de s’affliger (πενθεῖν) ; ce qu’est le jeûne.  

 πενθέω : (1) to experience sadness as the result of some condition or circumstance, be 
sad, grieve, mourn (2) to engage in mourning for one who is dead, ordinarily w. 
traditional rites, mourn over 

 Le jeûne devait faire place à la joie Za 8.18 

 Jésus = l’époux; Jean Baptiste ami époux : Jn 3.28-30 

 L’époux = YHWH Es 54.5-6 ; 62.4-5 ; Os 2.16-20 

 Il viendra des jours de deuil (mort Christ), mais en ce moment temps de réjouissance 

 Pendant que l’époux avec eux (festin de noce durait 7 jours; on ne devait pas y jeûner) 

 Première référence où Jésus parle de sa mort, mais encore voilée : « époux leur sera ôté » 

 Est-ce que Jésus fait seulement référence à sa mort ou également à son enlèvement 
Ac 1.9 (même verbe) 

Verset 16 

 Jésus donne deux exemples pour illustrer qu’il ne serait pas approprier de jeûner alors 
que les circonstances sont à la réjouissance pour le salut. Il y a des temps pour jeûner 
dans la foi chrétienne, mais la vie chrétienne en est une de réjouissance (Mt 5.3 ; Ph 4.4 ; 
1 Th 5.16 ; 2 Co 6.10) et non d’affliction.  

 L’idée : on ne répare pas un vieil habit avec un habit neuf (Lc 5.36) 

 Vieux παλαιός = usé, obsolète (Rogers) 

 Non seulement on gaspille la pièce neuve, mais la déchirure devient pire. 
Verset 17 

 Le vin nouveau est pétillant (comme la joie des nouveaux convertis)  

 ἀσκός : outre, sac en cuir 

 et le vin et les outres se conservent : le jeûne est approprié ainsi que la joie, il ne faut 
simplement pas les mélanger, mais savoir se réjouir et savoir pleurer (Jc 4.9).  

 Luc ajoute : « Et personne, après avoir bu du vin vieux, ne veut du nouveau, car il dit: Le 
vieux est bon. » 
 

COMMENTAIRES BIBLIQUES 

JIM BUTLER 

 Présence vs absence du Seigneur : 

The presence of the Lord calls for joy and feasting; the absence of the Lord calls for 

mourning and fasting.  

 Résumé de ce qui caractérise un disciple:  

The disciple counts the cost and resolves to follow Jesus no matter the cost, 8:20. 

The disciple does not put Jesus second, 8:22. 

The disciple still experiences trials, even though he is with Jesus, 8:23-25. 
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The disciple follows immediately, 9:9. 

The disciple follows joyfully, 9:10, 15.  

 Résumé de qui est Jésus:  

He cleanses lepers, heals a servant, and Peter’s mother-in-law, 8:1-15. (Lepers, Gentiles, and 

women are targets of His mercy.) 

He is the Servant of the LORD as prophesied by Isaiah, 8:16-17. 

He is sovereign over nature, powerful to cast out a legion of demons, and has power on 

earth to forgive sins, 8:23—9:8. 

He not only has power on earth to forgive sins, He forgives notorious sinners, 9:9-13. 

He is greater than John the Baptist. He is greater than the Pharisaic expectation, 9:14-17. 

He is the Bridegroom of Israel on par with Yahweh of the Old Testament, and therefore His 

disciples are marked by joy!  

SPURGEON 

 Présence vs absence du Seigneur : 

Our Lord is our joy: His presence makes our banquet; His absence is our fast, black and 

bitter.  

R.T. FRANCE 

 Le royaume de joie, pas de lamentation: 

Two little parables pick up the theme of a new and joyful pattern of religion which is 

incompatible with the old traditions represented by the fasting regimes of the Pharisees and 

the followers of John. 

JOHN GILL 

 Le vrai sens de la question des disciples de Jean:  

Not that they wanted to know the reason why they and the Pharisees fasted; that they could 

account for themselves, but why Christ’s disciples did not: and this is said not so much by 

way of inquiry, as reproof; and their sense is, that Christ’s disciples ought to fast, as well as 

they and the Pharisees, and not eat, and drink, and feast in the manner they did. 

 La vraie raison pour laquelle les disciples ne jeûnent pas :  

but the true reason why they were not required of them, was not their weakness, or danger 

of falling off, and perishing, of which there were none; but because it was unsuitable to their 

present situation, the bridegroom being with them. 

 La justice de Christ ne peut pas être cousue sur le légalisme des pharisiens :  

Much such a foolish part do those men under the Gospel-dispensation act, who join the 

righteousness of Christ, or a part of it, with their own, in order to make up a justifying 

righteousness before God; for Christ’s righteousness is the only justifying righteousness; it is 

whole and perfect, and needs nothing to be added to it, nor can it be parted, any more than 

his seamless coat was; nor a piece taken out of it: nor is there any justification by works, 

either in whole or in part; the old garment of man’s righteousness must be thrown away, in 

point of justification; it can’t be mended in such a manner; and if any attempts are made in 

this way, the rent becomes worse: such persons, instead of being justified, are in a worse 

condition; for they not only set up, and exalt their own righteousness, which is criminal, but 

disparage the righteousness of Christ as imperfect, by joining it to their’s; and whilst they 
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fancy themselves in a good state, are in a most miserable one; harlots and publicans being 

nearer the kingdom of heaven than these, and enter into it before them; self-righteous 

persons are more hardly, and with greater difficulty convinced, than such sinners. Moreover, 

nothing is more disagreeable than such a patch-work; Christ’s righteousness and a man’s 

own bear no likeness to one another; and such a patched garment must ill become the 

character and dignity of a saint, a child of God, an heir of heaven. 

 Les pharisiens sont les vieilles outres dans lesquelles ne peut entrer Christ:  

Now the Scribes and Pharisees may be signified by these old bottles, being natural men, no 

other than as they were born; having never been regenerated, and renewed in the spirit of 

their minds; in whom the old man was predominant, were mere formal professors of 

religion, and self-righteous persons: and by new wine is meant, either the love and favour of 

God compared to wine, that is neat and clean, because free from hypocrisy in him, or 

motives in the creature; to generous wine, for its cheering and reviving effects; and to new 

wine, not but that it is very ancient, even from everlasting, but, because newly manifested, in 

effectual vocation and conversion: or the Gospel is signified by wine, for its purity, good 

flavour, and pleasant taste; for its generous effects, in reviving drooping spirits, refreshing 

weary persons, and comforting distressed minds; and by new wine, not that it is a new 

doctrine, an upstart notion, for it is an ancient Gospel, but because newly and more clearly 

revealed by Christ and his apostles: or the blessings of grace which spring from the love of 

God, and are manifested in the Gospel, such as pardon of sin, reconciliation and atonement, 

justifying and sanctifying grace, spiritual joy and peace, and the like. Now as the new wine is 

not put into old bottles, else the bottles break, and the wine runneth out, and the bottles perish: so the 

love of God, the Gospel of the grace of God, and the blessings of it, are not received and 

retained, nor can they be, by natural men, by self-righteous persons: they don’t suit and agree 

with their old carnal hearts and principles; they slight and reject them, and let them run out, 

which proves their greater condemnation. 

WARREN WIERSBE 

 La vie Chrétienne est une fête, pas un enterrement :  

As the Physician, He came to bring spiritual health to sick sinners. As the Bridegroom, He came 

to give spiritual joy. The Christian life is a feast, not a funeral. 

 Commentaire sur les deux illustrations:  

The illustration of the cloth reminds us that He came to bring spiritual wholeness; He did not 

come to “patch us up” and then let us fall apart. The image of the wineskins teaches that He 

gives spiritual fullness. Jewish religion was a worn-out wineskin that would burst if filled 

with the new wine of the Gospel. Jesus did not come to renovate Moses or even mix Law 

and grace. He came with new life! 

JOHN NOLLAND (NIGTC) 

 Pas de communion entre Jean et les pharisiens:  

Matthew does not mention the common fasting practices of the disciples of John and the 

Pharisees in order to suggest any fundamental commonality (see 3:7). 

 Ils avaient en vue leur pratique religieuse du jeûne : 
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The fasting in view is not that required by the Law on the Day of Atonement,178 nor the 

private fasting of individuals in their own engagement with God (see 6:16–18; and 4:2, with 

discussion there). What is envisaged is a voluntary (as far as the Law is concerned) but 

collective and regular discipline of piety, as was the Pharisaic practice of fasting on Mondays 

and Thursdays. 

 Jésus sera présent même après son enlèvement :  

In focus is not the situation of the post-Easter church, but the Passion period. In fact, 

Matthew strongly marks the post-Easter period as a period of the presence of Jesus (18:20; 

28:20; cf. 1:23), not a period of his absence. 

 Application des paraboles:  

Perhaps Matthew’s point is that the new does not need to be constrained by the old, and that 

only in this way can that which is of value from the old be preserved. (…) the new does not 

need to be constrained by the old, and that only in this way can the new be welcomed and 

the abiding value of the old be preserved. 

 

DESCRIPTION ET QUESTIONS 

Titre : #62 Cessez de vous affliger et réjouissez-vous - La joie dans la présence de l’Époux – 
Mt 9.14-17 
 
Description : Après que Jésus se soit révélé comme le Médecin qui guérit les pécheurs, il se 
révèle comme l’Époux qui apporte la joie des noces. Plusieurs étaient cependant perplexes 
devant cette joie et considéraient qu’il aurait été plus approprié de s’humilier par le jeûne. 
Jésus leur révèle que leur conception de la vie dans le royaume de Dieu est erronée et nous 
invite à la réjouissance avec Lui. Dans ce message, nous verrons que la vie chrétienne n’est 
pas un enterrement, mais un mariage ; elle n’appelle pas au deuil, mais à la joie.  

1. Qui pose une question à Jésus et quel est le but de cette question? 
2. Que signifie la réponse de Jésus concernant la présence de l’Époux? 
3. À quoi Jésus réfère-t-il lorsqu’il affirme que l’Époux leur sera enlevé? 
4. Indiquez deux applications des paraboles que Jésus enseigne.  

                                                 
178 E.g., Lv. 16:29, 31. 


